

COLOMBIA >

María Fernanda Cabal pidió a Ecopetrol reevaluar la continuidad de Ricardo Roa en la presidencia por imputación de cargos en su contra: "Pérdida de confianza"

La petición se produce en un contexto en que la Fiscalía General de la Nación ha anunciado una citación a Ricardo Roa en marzo para imputación de cargos relacionados con su gestión como gerente de la campaña de Petro en 2022 y por "tráfico de influencias en la adquisición de un predio en un exclusivo sector de Bogotá

Por Francy Agudelo

+ Seguir en Google

12 Feb, 2026 08:02 a.m. CO

[f](#)
[g](#)
[x](#)
[in](#)
[m](#)
Guardar


PUBLICIDAD

AD

Maria Fernanda Cabal pide que se evalúe continuidad de Ricardo Roa en la presidencia de Ecopetrol - crédito redes sociales

La crisis reputacional que afecta a Ecopetrol se intensificó tras la solicitud de la senadora María Fernanda Cabal, que instó a la junta directiva de la compañía petrolera a analizar con suma precisión la presencia del Ricardo Roa en la presidencia.

PUBLICIDAD



Te puede interesar:

[El impacto jurídico de la denuncia de David Murcia Guzmán sobre la candidatura de Abelardo de la Espriella](#)



La parlamentaria acogiendose al anuncio de la imputación de cargos en contra de Roa, así lo expuso en una carta que se hizo de conocimiento público en la mañana de 12 de febrero de 2026.

"de manera urgente, objetiva y con criterios de buen gobierno corporativo, la permanencia del señor Ricardo Roa como presidente de Ecopetrol S.A."



Te puede interesar:

["Que empiece el show": la respuesta de Firmes por la Patria a la denuncia de David Murcia Guzmán contra De la Espriella](#)



Ahora puedes seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp Channel](#)

La senadora advirtió que la situación del directivo ha generado "consecuencias directas para Ecopetrol", observándose una caída relevante del valor de las acciones tanto en la Bolsa de Valores de Colombia como en la Bolsa de Nueva York, "reflejando la pérdida de confianza de inversionistas nacionales e internacionales ante la incertidumbre jurídica y reputacional que hoy recae sobre el presidente de la compañía", según expresó.



Te puede interesar:

Lo Último | Colombia

Shakira puso en venta su isla en el Caribe: pide 25 millones de euros por ella



Campaña de Abelardo de La Espriella denunció amenazas del ELN: solicitó refuerzos en su seguridad

Angélica Lozano denunció "esclavitud moderna" por falta de pago a más de 2.500 contratistas del Gobierno Petro: "La gente no es cuerpo glorioso"



Cayo 'Chucha Grande' en Barranquilla, señalada de aprovecharse de sus encantos para extorsionar a los hombres: "Le enseñó las fotos a su mujer"

CABAL

Bogotá, D.C., 12 de febrero de 2026

MFCM-036-2026

Señores
JUNTA DIRECTIVA
ECOPETROL S.A.

Asunto: Solicitud de evaluación urgente sobre la permanencia del presidente Ricardo Roa.

Respetados miembros de la Junta Directiva,

Me dirijo a ustedes para solicitar que se evalúe, de manera urgente, objetiva y con criterios de buen gobierno corporativo, la permanencia del señor Ricardo Roa como presidente de Ecopetrol S.A.

El país ha conocido que la Fiscalía General de la Nación ha citado al señor Roa para imputación de cargos en el mes de marzo, por hechos relacionados con su rol como gerente de la campaña de Petro en 2022 y también por tráfico de influencias en la adquisición de un predio en un exclusivo sector de Bogotá.

Debo recordar que, según el Consejo Nacional Electoral, la campaña de la que fue gerente Ricardo Roa, excedió los topes de campaña más de \$5.300 millones de pesos.

Esta situación ha generado consecuencias directas para Ecopetrol. Las acciones de la empresa han sufrido caídas relevantes tanto en la Bolsa de Valores de Colombia como en la Bolsa de Nueva York, donde cotizan nuestros ADRs, reflejando la pérdida de confianza de inversionistas nacionales e internacionales ante la incertidumbre jurídica y reputacional que hoy recae sobre el presidente de la compañía.

Ecopetrol, como empresa estratégica del Estado colombiano y emisora en mercados internacionales, no puede permitirse ser arrastrada al desgaste institucional y mediático que implica este proceso penal. La presunción de inocencia debe respetarse, pero la defensa del señor Roa debe hacerse fuera

Edificio Nuevo del Congreso- Oficina 329A
Teléfonos (601) 3824000 - 3825000
Email: maria.cabal@senado.gov.co

La crisis reputacional que afecta a Ecopetrol se intensificó tras la solicitud de la senadora María Fernanda Cabal, que instó a la junta directiva de la compañía petrolera a analizar con suma precisión la presencia del Ricardo Roa en la presidencia - crédito @MariaFdaCabal/X

La petición se produce en un contexto en que la Fiscalía General de la Nación ha anunciado una citación a Ricardo Roa en marzo para imputación de cargos relacionados con su gestión como gerente de la campaña de Petro en 2022 y por "tráfico de influencias en la adquisición de un predio en un exclusivo sector de Bogotá", según detalló Cabal.

La senadora hizo referencia a los informes del Consejo Nacional Electoral, recordando que la campaña liderada por Roa "excedió los topes de campaña más de \$5.300 millones de pesos".

En relación al manejo de la empresa estatal, Cabal defendió el respeto a la presunción de inocencia, pero subrayó que "la defensa del señor Roa debe hacerse fuera de la empresa, para evitar afectar la estabilidad y el valor patrimonial de la misma".

Por ello, solicitó que la junta directiva "actúe con diligencia y sentido de urgencia, en cumplimiento del deber que les asiste como administradores, y evalúe si su continuidad en el cargo se ajusta a los principios de transparencia, responsabilidad y protección del interés general que rigen a Ecopetrol".

La senadora concluyó su comunicación agradeciendo la atención de la junta directiva frente al tema.

CABAL

de la empresa, para evitar afectar la estabilidad y el valor patrimonial de la misma.

Por tanto, solicito a la Junta Directiva que actúe con diligencia y sentido de urgencia, en cumplimiento del deber que les asiste como administradores, y evalúe si su continuidad en el cargo se ajusta a los principios de transparencia, responsabilidad y protección del interés general que rigen a Ecopetrol.

Agradezco de antemano la atención prestada a esta comunicación.

Cordialmente,

Daniel Quintero se despachó contra campaña de Abelardo de la Espriella por alto nivel de firmas inválidas: "Más falso que una moneda de cuero"

Así quedó la placa de 'La casa de los famosos': Nicolás Arrieta y Juanda Caribe perdieron el apoyo del público

PUBLICIDAD

AD

Te Recomendamos

1 Modelo colombiana reconoció haber lavado más de 30 millones de dólares en Estados Unidos



2 Petro le salió al paso a video en Gorgona y se atrevió a hablar de sus preferencias: "Soy algo exigente"



3 Hijos de Shakira protagonizaron emotivo abrazo durante la residencia de la colombiana en El Salvador: este fue el momento



4 En video: accidente múltiple en el Alto de la Línea deja motos y camiones destruidos entre Calarcá y Cajamarca



5 Gustavo Petro respondió comentario de Andrés Forero de que estaba descansando en Gorgona: "Estaba con tu amigo Trump"



Edificio Nuevo del Congreso- Oficina 329A
Teléfonos (601) 3824000 - 3825000
Email: maria.cabal@senado.gov.co

Carta de María Fernanda Cabal a Ecopetrol sobre permanencia de Ricardo Roa en la presidencia - crédito
@MariaFdaCabal/X

Fiscalía imputó cargos a Ricardo Roa, ex gerente de la campaña Petro Presidente

La Fiscalía General de la Nación ha formalizado cargos contra Ricardo Roa, actual presidente de Ecopetrol y exgerente de la campaña Petro Presidente, señalándole por violación de topes electorales y tráfico de influencias en los comicios presidenciales de 2022.

Esta imputación, que instala una fuerte presión sobre su continuidad al frente de la mayor empresa estatal colombiana, se presenta tras una extensa investigación sobre presuntas irregularidades financieras y posibles maniobras en la adquisición de un inmueble de alto valor en Bogotá.

En declaraciones atribuidas a Raúl Humberto González Flechas, delegado contra la criminalidad organizada de la Fiscalía, se confirmó que la primera audiencia de formulación de cargos ocurrirá cuando así lo disponga la Judicatura.

La investigación no contempla por ahora ninguna medida de aseguramiento contra el directivo de Ecopetrol. De acuerdo con la comunicación oficial, **Roa es el primer funcionario citado por la justicia en relación con la campaña Petro Presidente.**



Fijaron la fecha de imputación de cargos contra Ricardo Roa por compra de apartamento de manera irregular - crédito
Fiscalía/Colprensa

El núcleo de la acusación se remonta a la etapa en que Roa lideró la gerencia de la campaña de Gustavo Petro hacia la Presidencia, un periodo bajo la lupa tras la remisión de pruebas por parte del Consejo Nacional Electoral.

Según la investigación realizada por los magistrados Benjamín Ortiz y Álvaro Hernán Prada, la campaña habría superado los topes electorales permitidos por 5.300 millones de pesos, de los cuales 3.700 millones corresponderían a gastos no reportados en la primera vuelta y 1.600 millones en la segunda.

Raúl Humberto González Flechas, al anunciar la imputación en la sede judicial, señaló:
"Se determinó que efectivamente la campaña electoral del Partido Histórico superó

los topes permitidos por el sistema electoral. Y en ese sentido, él como gerente de campaña, pues tiene la responsabilidad directa sobre esa superación en los topes permitidos".

La Fiscalía sostiene que Roa, en su calidad de responsable financiero de la campaña, habría omitido reportar aportes provenientes del sindicato de maestros Fecode, contratos de publicidad con Caracol TV, pagos a testigos electorales y una contribución de la Unión Patriótica.

Compartir nota: [f](#) [s](#) [x](#) [in](#) [e](#)

Seguir leyendo

Conductor de 'app' 'boleteó' a una pasajera que le quería pagar "de otra forma": "Necesita colágeno"

Estos son los candidatos presidenciales que van punteando en alcance e interacción digital, según nueva encuesta de Guarumo

Temor y religión: los secretos de la denuncia de David Murcia Guzmán contra De la Espriella, "Hay más dinero que se perdió de DMG"

+ Temas Relacionados

[María Fernanda Cabal](#) [Ricardo Roa](#) [Ecopetrol](#) [Continuidad en la presidencia](#) [Solicitud](#)
[Colombia-Noticias](#)

Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News

Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp

PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

Más Noticias

Campaña de Abelardo de La Espriella denunció amenazas del ELN: solicitó refuerzos en su seguridad

El equipo de Abelardo De La Espriella entregó a las autoridades detalles de una advertencia telefónica que, según el comunicado, señalaba al ELN como responsable de posibles acciones violentas en nueve ciudades del país



Shakira puso en venta su isla en el Caribe: pide 25 millones de euros por ella

Con 21 kilómetros de costa y acceso para yates, jets y helicópteros, la isla representa una oportunidad única de inversión, según la inmobiliaria Corcoran CA Christie Bahamas



Angélica Lozano denunció "esclavitud moderna" por falta de pago a más de 2.500 contratistas del Gobierno Petro: "La gente no es cuerpo glorioso"

La senadora advirtió que miles de contratistas del Estado no han recibido el pago de sus honorarios de diciembre de 2025, pese a haber prestado sus servicios, y cuestionó al Gobierno por incumplir mientras acelera la contratación



Daniel Quintero se despachó contra campaña de Abelardo de la Espriella por alto nivel de firmas inválidas: "Más falso que una moneda de cuero"

El exalcalde de Medellín criticó la trayectoria política y profesional del abogado, señalando contradicciones y acusaciones previas en su contra



Así quedó la placa de 'La casa de los famosos': Nicolás Arrieta y Juanda Caribe perdieron el apoyo del público

La reciente gala de nominación sumó a ocho participantes a la lista de posibles eliminados. Algunos de los favoritos de las primeras semanas perdieron apoyo en las votaciones de la semana



VIOLENCIA ➔



Quién es 'Rodrigo Flechas', la nueva mano derecha de 'Chiquito Malo' en el Clan del Golfo tras la muerte de 'Gonzalito'

ENTRETENIMIENTO ➔



Shakira puso en venta su isla en el Caribe: pide 25 millones de euros por ella

DEPORTES ➔



Jugador de Águilas Doradas criticó el penal concedido a Millonarios que terminó en gol de Falcao: "Como si no hubiera pasado nada"

Guerra por el territorio tiene en jaque a Cartagena del Chairá y desató una alerta humanitaria de la Defensoría del Pueblo

Así quedó la placa de 'La casa de los famosos': Nicolás Arrieta y Juanda Caribe perdieron el apoyo del público

Colombia vs. Paraguay - EN VIVO: sigue aquí el partido de la última fecha de la fase de grupos del Sudamericano Sub20, en el que la Tricolor define el liderato

Ataque con drones y fusiles contra la estación de Policía de Cajibío dejó al menos dos uniformados heridos

Sara Uribe respondió a las críticas por su actitud en 'La casa de los famoso' y Marilyn Patiño aseguró que le gusta la polémica

Deportivo Cali quedó al borde del descenso tras derrota en Bogotá: así va la tabla del promedio en la Liga Colombiana

El poder de los grupos armados en Cauca: una muestra del déficit de la Paz Total del Gobierno Petro

Esposa de Yeison Jiménez compartió el primer mensaje un mes después de la muerte del cantante: "Tus hijos te extrañan en silencio"

Falcao habló del gol que marcó con Millonarios el día de su cumpleaños: "Nunca me había pasado en mi carrera"

'Nain', líder de las Autodefensas de la Sierra Nevada, estaría paseando a sus anchas en moto por Santa Marta: video habría sido grabado por su novia 'La Bebesita'

El actor Diego Trujillo anunció que respaldará a Sergio Fajardo como candidato presidencial: "Es el indicado"

Directivo del Bayern Múnich les reclamó a quienes en su momento criticaron el fichaje de Luis Diaz: "Quizás se retracten"